

# Schnell und präzise an den Tasten

Der VKMB Offenbach blickt auf erfolgreiche Wettbewerbe in Kurz- und Maschinenschrift zurück

**OFFENBACH** ▪ Der Verein für Kurzschrift, Maschinenschreiben und Bürotechnik (VKBM) feierte am Wochenende seine Weihnachtsfeier. Neben Ehrungen für Mitglieder blickte man ein – vor allem in den jüngsten Wochen – ereignisreiches Jahr zurück.

Bei der traditionellen Weihnachtsfeier des Vereins, der zu den größten und erfolgreichsten hessischen Stenografenvereinen zählt, wurde Karin Völp von der ersten Vorsitzenden Sabine Fischer für 25 Jahre Mitgliedschaft mit dem Bundesabzeichen mit halbem Goldkranz ausgezeichnet. Alexander Wilhelm erhielt das Bundesabzeichen mit halbem Silberkranz für zehn Jahre Mitgliedschaft.

Auch zwei Leistungsabzeichen für Kurzschriftwaren wurden vergeben. Diese Abzeichen des Deutschen Stenografenbundes in Gold gingen



**Erfolgreiche Schreiber des VKMB bei der Weihnachtsfeier (von links): Markus Schöffler, Jasmin Hering, Angelika Barnickel, Sabine Fischer und Richard Schulz. ▪ Foto: privat**

an in diesem Jahr an Jasmin Hering und Markus Schöffler. Sie wurden ausgezeichnet, weil sie jeweils 240 Silben in der Minute tippen können, wie sie bei den Hessischen Einzelmeisterschaften in Bürostadt bewiesen haben. Beim

anschließenden Jahresrückblick in Bildern, moderiert von Markus Schöffler, erinnerten sich die Mitglieder des VKMB an die Erfolge und Erlebnisse bei vergangenen Meisterschaften und Veranstaltungen des Vereins. Dazu

gehört auch die Teilnahme an der 27. Ausgabe des Bundespokalschreibens in Wittenberg Anfang November. Dabei maßen sich die Verbände des Deutschen Stenografenbundes in den Disziplinen Taschreiben, Kurzschrift sowie Textbearbeitung und -gestaltung.

Für den Hessischen Verband traten Angelika Barnickel, Sonja Samulowitz und Richard Schulz vom VKBM an. Angelika Barnickel erschrub sich in der hessischen Mannschaft einen undankbaren vierten Platz in Textbearbeitung und -gestaltung. Sie war zusammen mit Richard Schulz ebenfalls am fünften Platz der hessischen Tastschreibemannschaft beteiligt. In Kurzschrift konnte sich der Verein einen fünften Platz unter Beteiligung von Sonja Samulowitz sichern.

Auch bei den Deutschen

Seniorenmeisterschaften in Soest war der VKMB erfolgreich. Daran nahmen die „Neu-Senioren“ Angelika Barnickel und Sabine Fischer teil. Angelika Barnickel gelang bei ihrer ersten Teilnahme ein doppelter Goldmedaillengewinn. Sie wurde Deutsche Seniorenmeisterin im Tastschreiben mit 435 Anschlägen in der Minute. Zudem erreichte die Redaktionssekretärin mit 240 Silben in der Minute Rang 11 in Kurzschrift, was zur zweiten Goldmedaille in der Kombinationswertung, also Kurzschrift und Schnellschreiben, führte. Sabine Fischer wurde 13. im Schnellschreiben mit 313 Minutenansschlägen und 24. in Kurzschrift mit 110 Silben in der Minute. Daraus ergab sich Platz 14 in der Kombinationswertung. ▪ ba

→ [www.vkmb.de](http://www.vkmb.de)